

Se dice que ha logrado Kerenski dominar la revolución

Se está tratando de evacuar a Venecia para evitar el bombardeo alemán

LONDRES, 14.—No se ha recibido hoy ningún informe del cuartel general ruso.

LONDRES, 14.—Informe oficial británico. El comandante en jefe de las fuerzas operando en Mesopotamia, informa lo siguiente: después de los triunfos de los días 5 y 6 del presente mes, nuestras fuerzas permanecieron en Tektet, hasta el 7, y toda la fuerza turca se retiró por una distancia de 59 millas hacia el norte, excepción hecha de un pequeño destacamento en Sharquinje. La limpia del campo de batalla se ha concluido habiéndose destruído y retirado todo material que tuviera algún valor. Luego las fuerzas volvieron a las posiciones originales de acuerdo con el plan hecho anterior al avance.

LONDRES, 14.—Informe oficial inglés. El general Allenby, comandante de las fuerzas británicas en la Palestina comunica lo siguiente: cuartel general a las 11 p. m. 12 de noviembre. Después de encarnizada lucha el día 12 con las fuerzas turcas que intentaron ocupar posiciones nuevas sobre el Wadi Suk-eir situado a doce millas al norte de Ascalán, el fuego fué cesado el día 13 por un ataque combinado de los ginetes e infantes. De la posición en referencia obligados a retirarse a 5 millas a Wadi-Surar situado 8 millas al sur de Waffs. Los nuestros tomaron al asalto las bien atrinchera das posiciones de Meszha Katrahe y Mughar. Ahora ocupamos una línea desde el Tinen, hasta el mar que pasa por Katranyesaha. No se han recibido todos los detalles de las capturas hechas pero los ginetes; informan haber tomado mil cien prisioneros y 14 máquinas.

LONDRES, 14.—Hundimientos por submarinos durante la semana pasada: Mayor de 1600 toneladas uno, menores de 1600 toneladas 5, también un pequeño.

NEW YORK, 14.—El corresponsal de la Prensa Asociada comunica que si Alemania abre camino hasta Venecia, es el propósito de Italia no darle ningún pretexto para destruir los edificios históricos. Se han dado los pasos de retirar de la ciudad todo individuo que se vista de uniforme. La excusa favorita de Alemania para la destrucción de otras ciudades siempre ha sido que fueron plazas fortificadas; no se podrá aplicar este pretexto a Venecia, porque se están despachando

a otra parte hasta los habitantes civiles dándoles libre transporte.

Alemania calculó con gran astucia la propaganda de paz haciéndola coincidir con el gran empuje. Se regaron misteriosamente folletos impresos en italiano que llevan los nombres de las bien conocidas casas editoriales italianas; contienen estos folletos bien fabricadas mentiras respecto a la situación interna de Italia. Hicieron circular también diarios falsificados con noticias falsas. Anunciaban entre otras cosas que la soldadesca fusilaba por millares a las mujeres y niños en sus esfuerzos de sofocar la revolución que había hecho gran progreso en Liguria, Toscana y otros lugares. Mezclaronse entre la tropa durante la retirada gran número de crobianos que hablaban el dialecto de Venecia, se vestían en uniforme italiano y llevaban pasaportes italianos. Estos pasaban de unidad a unidad gritando "Salvatevi".

LONDRES, 14.—Informe oficial inglés.—Después del intenso bombardeo que anotamos en informe anterior, los infantes se lanzaron formidables contra las posiciones que tenemos en los terrenos altos por el Norte, a sechándolos, los que repelimos completamente.

ROMA, 14.—Informe oficial italiano.—Después de cierto pero recio cañoneo, el enemigo intentó al amanecer de ayer un ataque de sorpresa contra nuestras posiciones desde el lago Ledro hasta el lago Gard. Gracias a la eficaz defensa el ataque falló completamente.

La noche del lunes los nuestros que ocupaban las posiciones avanzadas de Monteleongara, de la meseta Asiago, después de repeler el cuarto y más formidable ataque del enemigo fueron retiradas a una línea de resistencia situada más a retaguardia.

GINEBRA, 14.—Dice el Frankfurter Zeitung que cada día se hace más manifiesta la supremacía aérea de la Entente. Las grandes pérdidas sufridas recientemente por los aviones alemanes se deben a los refuerzos de americanos que empiezan a hacer bulto.

RIO JANEIRO, 14.—Los judíos de esta celebraron una reunión adop-

NO IRA TROPA JAPONESA A EUROPA

taron una resolución rindiendo las gracias a la Gran Bretaña por lo dicho por Mr. Balfour a favor del establecimiento de un judaico en la Palestina bajo la protección de la Gran Bretaña.

BERLIN, Inf. of. alemán. Settico muni tomado al asalto Las posiciones Italianas en las alturas están cubiertas con profunda capa de nieve por el este del Asiago, y la obra fortificada de Monteliseer. Estamos en posesión de Primolano y Foltre. Fuerte cañoneo a lo largo del bajo Piave.

PARIS, 14.—Int. of. francés. En el frente del Mosa y Verdum hubo cañoneo recíproco. Anoche los destacamentos franceses ejecutaron con éxito varias irrupciones particularmente por el sureste de Sanquintin y al este de Sapigneul y Chaumebois. Trajeron prisioneros.

PARIS, 14.—Le Temps aprueba la franqueza de Lloyd-George Dice que el frente occidental es el único lugar donde el estado mayor Gral. tiene puesto vacante y que los Estados Unidos no serán olvidados.

LONDRES, 14.—En la cámara de los Comunes se anunció que el consejo interaliado no tiene poder ejecutivo. La decisión final respecto a la estrategia y movimiento de la tropa queda siempre con los gobiernos. El objeto de los aliados fué crear un cuerpo central representativo que vigilara todas las operaciones de la guerra, coordinar los planes y si fuese necesario proponer nuevos. Se propuso que el día lunes la cámara dedique la sesión al debate de todo el plan de formar un consejo de guerra. Entonces se leerá el convenio celebrado entre Francia, Italia e Inglaterra.

LONDRES, 14.—El comité comercial de la cámara de los Comunes obsequió con un lunch a la comisión americana a la conferencia Interaliada. Asistió Mr. Page, embajador americano, Sims y Balfour, al brindar por la salud de Page hablaron de la utilidad que resultará del Establecimiento del Intercambio entre los EE. UU. y la Gran Bretaña por medio de las juntas legislativas. Page les rindió las gracias por el cumplimiento. Despacho de Amsterdam que publica el Daily Mail dice que el día lunes un submarino a la altura de la costa de Holanda hundió sin previo aviso, un pesquero holandés. Perekó un muchacho. Los sobrevivientes fueron recogidos después de pasar siete horas en un bote de remos, ya desembarcaron en Ymuiden.

BERLIN, 14.—Inf. oficial alemán. Primolano, capturado.

ROMA, 14.—Inf. of. italiano. Grupos del enemigo se presentaron por

Mercedes Roig vda. de López

Avisa a su clientela que ha recibido una máquina para la fabricación de tela para colchones de resorte. Gustosa atenderá órdenes.

250 varas al Oeste del Mercado.

Grisolera situada a cuatro millas de la desembocadura del Piave, penetrando la región pantanosa donde paramos su avance; nuestra nueva línea de resistencia corre por el este de Asiago. Los austriacos ocuparon desde Lamo y Arten.

LONDRES, 14.—Bajas durante la semana pasada; muertos en batalla o de sus heridas, oficiales 297, soldados 4376; heridos o faltantes oficiales 798, soldados 19594.

BERLIN, 14.—Inf. alemán. Por el sur de Valsuhana tomamos otras posiciones altas.

TOKIO, 14.—El Ministro de la Guerra comunicó a los diarios que el Despacho de tropa a Europa es una absoluta imposibilidad, debido al tremendo costo y la falta de tonelaje. El ex Ministro de Hacienda Tahashi y Jefe del partido Scheymkai publica un artículo en la prensa exponiendo que el ejército japonés es deficiente en artillería y aeroplanos.

LONDRES, 14.—Despacho de Finlandia informa que toda Rusia con excepción de una pequeña parte de Petrogrado está otra vez en poder del Gobierno Provisional. Kerensky está en la capital y ha tomado casi toda la ciudad. Telegrama depositado en Estocolmo a las 3 p. m. del día 13 con firma la noticia de que Kerensky derrotó al Bolshevike en Tarkoeselo en cuya batalla los cosacos aniquilaron la Guardia Roja. El telégrafo ya está en poder de Kerensky pues prueba de esto se haya en el hecho de que orden expedida por el Cuartel General del Gobierno Provisional, se publicó luego en los diarios de Petrogrado. Los diarios antibolshevike de Petrogrado y la prensa en general de Helsingfor anuncian que está a punto de fracasar el movimiento de Bolsheviki; Kaledines es el dictador de la Rusia meridional. Todas las órdenes del Gobierno Provisional llevan las firmas de Kerensky, Kalediness y Korniloff.

AMSTERDAM, 14.—Según una agencia de noticias de ésta, ni Viena, ni Berlín, han recibido propuestas para un armisticio de Rusia. Si los maximalistas retuviesen el poder en Rusia y presentasen propuestas de paz, el Gobierno austro húngaro se pondría

inmediatamente de acuerdo con sus aliados con el fin de fijar una actitud común.

BUENOS AIRES, 14.—El gobierno no ha accedido a la solicitud de Luxemburg, permitiéndole venir a esta capital y permanecer 24 horas para arreglar un urgente negocio particular. Probablemente saldrá con destino a Europa, a bordo del vapor holandés «Hollandia».

WASHINGTON, 14.—Se ha hecho importante progreso en la resolución del problema de localizar la posición de los submarinos. Una vez resuelto esto, la destrucción de ellos es asunto muy fácil. Así se expresó Mr. Daniels, secretario de la armada al referirse a las cuatro mil insinuaciones, planos y modelos de aparatos que se han presentado al tribunal de consulta de la armada desde la época en que los Estados Unidos entraron en la guerra.

NEW YORK, 14.—El corresponsal de la Prensa Asociada en el cuartel general italiano, dice que ha producido efecto muy agradable la llegada del Príncipe de Gales, pues el hecho de que el Rey Jorge no ha titubeado en mandar a su hijo mayor a la línea de fuego, constituye prueba irrefutable de que Inglaterra tiene plena confianza de que Italia podrá resistir con éxito la embestida de los tudescos.

ROMA, 14.—Ha llegado a ésta el mayor Murphey, procedente de París. Se hará cargo de todas las actividades de la Cruz Roja en la aliviación de las penas de los prófugos de los distritos invadidos por los hunos. El enemigo continúa sus mayores actividades en el Trentino, donde sin duda espera lograr importantes ganancias antes que entre el invierno con todo su vigor. Los italianos sin embargo están en perfecta condición y listos para la lucha. Formidables grupos austriacos ayudaron en la penetración de la región cerca de Gallio, pero los contingentes italianos frustraron estos movimientos y repelieron al enemigo. Mostraron maravilloso atrevimiento y espíritu, pues después de sostener el fuego del enemigo contraatacaron con tal furia que hicieron retroceder a los austriacos recuperando todas las posiciones.

Hospital de San Juan de Dios

Para evitar el hecho repetido de que los enfermos realicen largos viajes sin resultado práctico, suplicamos a las autoridades respectivas que averigüen PREVIAMENTE CON EL MEDICO INTERNO si hay lugar en el Hospital, pues se dan con frecuencia casos de aglomeración.

EL CERTIFICADO DE POBREZA ES DE RIGOR.

LAS HORAS DE RECIBIR ENFERMOS SON de 8 a 10 a. m. y de 2 a 4 p. m., salvo los casos de urgencia en que serán recibidos a todas horas, tanto de día como de noche.

EL SUPERINTENDENTE

Doña Julia Calvo de Briceño

Anteayer se dió cristiana sepultura a los despojos mortales de doña Julia Calvo de Briceño señora que gozaba en nuestra capital de todo el prestigio y respeto que le otorgaban una larga existencia consagrada al ejercicio de las más acendradas virtudes sociales y la práctica de una piedad sólida y sincera. Con razón pues, su fallecimiento ha sido acogido con muestras de tan general pesar, del que fué muy ostensible muestra la numerosa concurrencia que acudió anteayer a sus funerales religiosos verificados en la ige-

sia de la Soledad y acompañó su cadáver después hasta el Cementerio General.

Al dársele sepultura, el Presb. Dr. don Trinidad J. Araya en sentidas frases hizo el elogio de la estimable difunta, retirándose luego los concurrentes llevando en el semblante la impresión penosa causada por la muerte de la dama buena y virtuosa.

A sus deudos todos enviamos nuestra expresión más efusiva de condolencia.

Impugnación a la metafísica del Sr. Brenes Mesén

IV

Sobre el Cap. I que trata de "Los Límites de la Ciencia"

La interrupción de estos artículos ha sido completamente involuntaria. Muy a mi pesar he debido dejar en paz al señor Brenes Mesén, pues así me lo exigían imperiosamente mis deberes.

Deseo amable lector

que a causa del espacio tan largo de tiempo que ha mediado entre mi último artículo y éste, no te olvides de estas sentencias enunciadas por don Roberto en su Metafísica: "la ciencia de ayer no es la de hoy, ni será ésta la de mañana" (Introducción, pág. V); "ninguno de sus representantes (los de la ciencia) ha alcanzado aquella vertiginosa altura desde la cual pudiera desentrañar el error de toda Filosofía y de toda Metafísica" (pág. VII), para que con la inteligencia que Dios te ha dado, sea poca o mucha, deduzcas y retengas para siempre las principales conclusiones de esas premisas, a saber:

1) Por consiguiente la ciencia que el señor Brenes Mesén presente hoy al público en su Metafísica será falsa mañana.

2) Por lo tanto y puesto que la verdad es inmutable, ayer, hoy y mañana, la ciencia de dicho señor es falsa hoy también.

3) De igual modo y puesto que es signo de imbecilidad mental aceptar de otro lo que es de sus mismas palabras se deduce que es falso, la Metafísica de don Roberto debe ser rechazada hoy mismo y sin tardanza alguna.

4) Por lo mismo, corroboradas estas conclusiones al asegurarnos el señor Brenes Mesén que *toda Metafísica contiene un error que nadie ha desentrañado*, aseguramos por nuestra parte, pues no cabe pensar otra cosa, que si él supiese cual es el error fundamental de la suya, no lo hubiese puesto.

5) Que no puede tener ninguna autoridad quien pretende enseñar sabiendo que yerra, pero sin saber en qué, pues don Roberto sabe que yerra porque toda Metafísica contiene un error y no sabe cual es el suyo, porque no lo hubiese puesto.

6) Finalmente y en virtud de que con un *quizás* el mismo señor Mesén nos dice que no sabe cual es el cardinal propósito de su escrito (pág. VII) queda revelado como escéptico o como falso en ocultar el verdadero propósito de su escrito.

Entremos ahora en el cuerpo de su Metafísica Teosófica.

El objeto del I Capítulo es

rechazar el positivismo comtiano y declarar que la ciencia no tiene límites.

La Filosofía cristiana o peripatético escolástica rechaza también pero de distinto modo el positivismo de Comte, Littré, Taine, Spencer, Stuart Mill y otros más. El señor Mesén trata más adelante en el Cap. II de defender a los mismos que ataca, pues al final de este capítulo dice que "queda rechazado el positivismo comtiano en cuanto tiene de limitativo y de exclusivista" y en el siguiente, haciendo suyas las palabras de Stuart Mill, dice que el modo positivo de pensar no es

necesariamente una negación de lo sobrenatural."

El Positivismo de Comte

asegura que la Metafísica como ciencia de las causas primeras no existe ni puede existir. Lo absoluto, para él, es inaccesible al espíritu humano y la verdadera filosofía debe excluir de su seno todo ser teológico. "Todas las inteligencias elevadas, dice el filósofo de Montpellier en la Primera Lección de sus principios de Filosofía Positiva, repiten desde Bacon que no hay más conocimientos reales que los que descansan en los hechos observados." Distingue tres periodos en la historia: teológico, metafísico y físico. Del mismo modo aplica su teoría al hombre individualmente y exclama: "Cada uno de nosotros considerando su propia historia, ¿no recuerda haber sido sucesivamente, en cuanto a sus más importantes nociones, teólogo en su infancia, metafísico en su juventud y físico en su edad viril?" (No necesita refutación.)

La religión ideada por Comte debe de adorar.

el espacio infinito (le Grand Milieu), el orbe terrestre (le Grand Fétiche) y un gran ser que es la Humanidad en su acepción universal.

Ahora bien.

Del positivismo al materialismo

casi no hay ninguna distancia y como el Señor Brenes Mesén ha sido en un tiempo materialista y ha pasado primero al espiritismo y después al teosofismo, sistemas o errores que tienen siempre sus grandes puntos de contacto, es imposible que deje de contradecirse y manifestar su simpatía por dichos sistemas.

En este Cap. I dice: "Cuando se afirma que la ciencia nada tiene que ver con los orígenes de las cosas, se está en plena filosofía positiva, esto es dentro de un sistema filosófico y como tal restringido a límites perfectamente determinados. La ciencia verdadera no acepta semejantes límites".

De modo, pues, que rechaza la plenitud de la ciencia de los positivistas y en el mismo Cap. al terminar dice: "Apoyándolas en la autoridad de pensadores y hombres de ciencia positivistas deja quien esto escribe asentadas las siguientes proposiciones. . . ."

¡Cuánta incoherencia y contradicción!
¡Rechaza el positivismo y se apoya en los positivistas! Admite la autoridad científica de los que según él mismo no tienen la verdadera ciencia. En verdad que este folleto teosófico es un laberinto.

¡Lástima que no tenga algún índice! Poco a poco seguiremos mostrando contradicciones e incoherencias del Sr. Mesén y que la tal metafísica teosófica no es más que el producto de un materialismo muy sutil, como consecuencia lógica de la reducción del teosofismo al panteísmo.

¡Cuánto se ha acrecentado mi amor a la filosofía cristiana al leer los errores de don Roberto! En él mismo encuentro la mejor refutación. ¡Qué grande y noble es el espiritualismo del cristiano!

C. de la TRINIDAD

envía sus felicitaciones a los miembros de la Cruz Roja, y pide se le inscriba como socio adherente. Fué admitido tan valioso elemento.

Artículo 4º

El Licdo. Granados presentó a los caballeros don Manuel Vicente Blanco, Licdo. don Carlos F. Umaña C., don Jorge Mulner; quienes fueron admitidos como socios adherentes.

Artículo 5º

Se procedió a la elección de Fiscal de la "Cruz Roja Costarricense" y resultó electo por unanimidad de votos don Manuel Vicente Blanco, quien tomó posesión.

Artículo 6º

Se acordó fijar como cuota obligatoria la suma de cincuenta céntimos que deben pagar todos los socios mensualmente; a fin de hacer un fondo para atender a los gastos más urgentes que demande la "Cruz Roja". Esta cuota fué pagada por los socios en esta misma sesión.

Artículo 7º

Se autorizó el gasto respectivo a efecto de proveer a la Secretaría y Tesorería de los útiles de escritorio indispensables.

Artículo 8º

El Fiscal don Manuel Vicente Blanco hizo moción que fué aprobada para que se nombre la siguiente comisión: Lic. don Elías Granados M., don Macabeo Vargas y don Adriano Arié, con el objeto de que estudien y redacten un proyecto de Reglamento de la "Cruz Roja Costarricense" y lo presenten a la mayor brevedad.

Artículo 9º

Fueron aceptados como socios de la "Cruz Roja Costarricense" los siguientes caballeros: Ingeniero don Jaime Carranza, Ingeniero don Guillermo Echeverría Aguilar, don Francisco Sánchez, don Mariano Durán de Vars, don J. Miguel Rodríguez, don Alcino Canossa, don Ibo Rojas, don Alberto Moreno, don Antonio Bazo; don Claudio Pérez Calvo, Ingeniero don Jorge Acuña B., don Arturo Coto Rojas, don Gabriel Fitche, Licdo. don Francisco Laporte, don Alejandro Salazar H., don Miguel A. Umaña, don Joaquín Lizano, don Abelardo Salazar, don Eduardo Garnier, Licdo. don José María Zúñiga Lupy y don Manuel Ortega h.

Artículo 10º

A las nueve de la noche se levantó la sesión, quedando aprobada definitivamente esta acta.

(f) Roberto Fonseca Calvo.

Presidente

(f) Alonso Pérez Calvo.

Primer Secretario

HARINA DE MAIZ

blanca y pulverizada, de magnífico rendimiento mezclada con la de Trigo.

La Unión Industrial

Contiguo al Puente de la Fábrica

Teléfono: 773 • Apartado: 134

En La Marina

Leche condensada a ¢ 0.60 la lata. Queso y mantequilla de primera calidad, muy buena.

Rápidas

En ningún año, como en éste, han ocurrido tantos accidentes, desgracias, crímenes y muertes trágicas.

Trató de envenenarse una muchacha de apellido Gómez. Sus patrones impidieron el que consumara tal barbaridad.

Ya lo saben todas las gentes pobres; que el servicio de medicinas gratuitas estará a cargo de don Elías Jiménez R., en su botica de La Doloresa. Y el servicio nocturno lo tiene don Mariano Jiménez en su nueva Botica.

Lo que no hizo el Municipio en su sesión del miércoles, fué nombrar personal para la Agencia de Policía Municipal, pues según se nos informó así se pensaba hacer.

El dulce, que en estos días ha estado tan caro, parece que ya va cediendo un poco de su elevado precio. Su existencia es bastante regular.

El premio mayor de este mes, fué cobrado por uno de los bancos y por Mr. Keith.

Los celadores de higiene han detenido a varios individuos, por vender carnes en mal estado.

A Juan P. Monge le hurtaron un vestido de casimir y un par de calzado. Tiene sospechas de quien haya sido el autor del robo.

Distinguidos huéspedes

Ayer llegaron a nuestra capital los distinguidos caballeros don Reyes Arrieta Rossi y don Rodolfo Schonenberg, quienes vienen en misión especial del Gobierno salvadoreño a nuestro país.

El señor Arrieta Rossi viene con el carácter de Ministro Plenipotenciario y el señor Schonenberg como Secretario.

Nos es muy grato presentar nuestro atento saludo a tan distinguidos huéspedes.

Si Ud. está interesado escribanos por un folleto referente a la ZARZAPARRILLA DE CHANNING, una medicina para purificar la sangre y curar las dolorosas enfermedades de la piel.

SOCIALES Y PERSONALES

—Entre nosotros estuvieron don Marcelino Robles y su estimable hija procedentes de Cartago.

—Mañana partirán para La Habana las señoritas Adelia y María Neli Robles.

Buen viaje les deseamos.

—Para Cartago partió la estimable señora doña María E. v. de Cooper.

—Sigue bastante mejor la apreciable señora doña Elmira Baruel de Monge Reyes. Nos alegramos.

—Procedente de Heredia estuvo entre nosotros el presbítero Calderón. —De San Mateo llegó el presbítero Caballero.

—Llegó de Orotina don Jorge Oubert.

—De Turrialba se encuentra entre nosotros don Enrique Carazo.

—De su finca en Santiago llegó D. Marcial Peralta.

—Se encuentra en esta capital procedente de La Balsa D. Ramón León.

—Para Estados Unidos parte el joven don Baul Vargas C.

—De Limón vino D. Julián Saborío.

—Mejor de salud continúa doña Lola de Quirós.

—Se encuentra entre nosotros, procedente de Esparta, don Oscar Rodríguez.

—Para Cuba partirá don José L. Alvarado.

Enferma

Desde hace algunos días se encuentra bastante enferma, la apreciable señora doña América de Fournier.

Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Quando Ud. visite a un médico, de las 10 veces 9 le recetará un laxante. Es siempre sano y salvo tener el vientre libre. Procúrelo con las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Eficaces y agradables.

Cosas de la calle

Muchas personas han observado que algunos escolares se entretienen en la calle, causando molestias a las personas mayores. A la salida de las escuelas muchos de ellos arrojan piedras a las casas y hasta a las personas.

Convendría que los maestros tomaran nota de esto, para que hagan ver de un modo más terminante a esos perversos niños, cómo se deben portar fuera de la escuela.

La policía está poniendo especial empeño en lo que respecta a la vigilancia de muchos individuos que se hacen pasar por autoridad, con el exclusivo fin de cometer ciertos abusos en casas particulares y hasta robos.

Esas gentes son bien conocidas y figuran siempre en los roles de vagabundos.

Por otro lado, se practican registros en todas las cafeterías, donde muy a menudo se encuentran grupos de gentes entregadas a toda clase de juegos. Hasta menores de edad han sido hallados allí, matando el tiempo lastimosamente y acostumbándose a la vida de ocio.

EL DOCTOR MARCOS ZÚÑIGA avisa a los clientes, que por falta de ampollas en plaza se habían retirado del servicio Hipodermoterápico, que ya pueden reanudar su tratamiento. Se recibieron ampollas.

A sus clientes de campo les hace saber que en los meses de Verano y por el tiempo que duran las vacaciones escolares, puede hacer visitas con toda regularidad fuera de San José.

Desaparece en un bote

De Bolsón nos han informado, que en días pasados desapareció un mozo, conocido por el nombre de Rosendo Retana, quien en un bote, partió con dirección sur, o sea hacia Puntarenas.

Esto sucedió el sábado pasado, y desde ese día no ha aparecido.

Se cree que haya perecido ahogado o que haya sido devorado por alguna fiera marina.

Que haya tenido un triste fin ya no cabe la menor duda, pues algunas personas han encontrado el sombrero de él, unas alforjas de cuero y dos canaletes; el bote es el que no ha aparecido.

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS, TES, CAFES Y CHOCOLATES.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

LA POLAR

Fábrica de Velas de Esperma de CESAREO G. GARCIA avisa a sus favorecedores que a partir de mañana reanudará sus labores ejecutando los pedidos que se le confíen, con la solicitud que siempre ha acostumbrado su propietario.

San José. 15 de noviembre de 1917.

La bofetada que parte del comercio y del pueblo de Puntarenas ha dado al Gobierno local

Con el título que se encabezan estas líneas, en letras gordas para llamar la atención del público, «La Información» de 11 de los corrientes publica una nota vil por lo insidiosa y falsa como lo son la mayoría de las producciones de ese periódico, en la cual dice que ha extrañado en San José que la más prestigiado del comercio porteño no reciba los vales emitidos por la Municipalidad de este puerto para facilitar las transacciones comerciales. Y después agrega: que parte del pueblo de Puntarenas se resiste a recibir los vales municipales y que eso por lo menos indica que la Municipalidad no cuenta con la confianza absoluta de la comunidad, lo que hace entender al mismo tiempo que su administración tiene que ser molesta y dificultosa, etc.

Si la ofensiva nota de que nos venimos ocupando solo se leyera en Costa Rica, ni siquiera nos hubiéramos dado la molestia de comentarla, porque el país entero sabe que lo dicho en «La Información» casi siempre carece de veracidad, que los hombres que la dirigen, lo mismo que sus corresponsales, con muy pocas excepciones, basan su criterio en el mayor o menor aprecio que le tengan a las personas o comunidades a que se refieren; y por fin que no hay nota que no lleve en mira la explotación de la persona o comunidad aludida; pero desgraciadamente el degenerado periódico a que nos referimos, lo leen fuera del país y es a esos lectores que ignoran el desprestigio de «La Información», a quienes nos dirigimos para darles las explicaciones siguientes:

No sabemos si a un vendedor de chichas o de kolas, de los de esta ciudad, pueda llamarse «lo más prestigiado del comercio porteño», porque en esta localidad, a no ser un señor que pertenece a uno de los gremios antes indicados que pretende desprestigiar los vales en referencia, todos, tanto grandes como pequeños comerciantes, los reciben con entera confianza y sin reservas de ninguna clase. Y el pueblo está satisfecho por la oportunidad de la disposición municipal.

Qué persona cuerda podría desconfiar de vales que para hacerse de ellos hay que depositar su valor en las arcas

municipales, el cual no se distrae con otro fin que el de pagar esos mismos vales a la presentación de ellos? Qué comerciante que la cabeza le sirva no solo para el sombrero, va a rechazar esos vales respaldados como están y que solo sirven para facilitarles sus transacciones comerciales? Qué persona sensata del pueblo podría rechazar dichos vales cuando ellos han venido a llenar una necesidad imperiosa para sus pequeñas compras?

Solo en el magín de los de «La Información» y sus voceros de aquí, que se han propuesto publicar falsedades de peligrosas enfermedades en esta costa, que han perjudicado grandemente nuestros intereses, cabe semejante noticia con el objeto según ellos, de desprestigiar la Municipalidad actual.

Crean ellos, esos falsos informantes, que la reputación de los Municipios que hoy desempeñan activamente los puestos de regidores, es tan deleznable como lo fué la de cierto municipio corresponsal, que al débil soplo de un análisis comercial se derrumbó como se derrumban las pirámides de ceniza al soplo más débil que se les acerque; pero están en un error, pueden iniciar cualquier análisis los enemigos de los actuales municipios y estamos seguros del éxito de éstos.

Y como una prueba irrefutable de la confianza que tiene este vecindario en los vales municipales de esta ciudad, puede leerse la hermosa manifestación hecha por el alto comercio de esta ciudad y publicada en «El Viajero» del 12 de los corrientes.

VERITAS

Puntarenas, 13 de Nobre. de 1917.

Match de foot-ball en Alajuela

El próximo domingo a la 1 p. m. jugarán una partida de foot-ball en la plaza de Sport de Alajuela un equipo del Seminario y otro de aquella ciudad, dedicada a don Luis Sibaja G. Los teams van integrados por los siguientes jugadores:

JOSEFINOS

Miguel A. Benavides. Capitán.
José A. Gutiérrez.
Manuel Iglesias.
Luis Pattoni.
Rodolfo Zúñiga.
Jaime Gutiérrez.
Felipe N. Van Der Laat.
José M. Iglesias.
Jorge Hütt.
Oscar Hernández.
Guillermo Fernández.

Guarda línea,
ABEL CRESPO

ALAJUELENSES

Victor M. Chavarría. Capitán.
Manuel A. Ortiz.
Victor Ocampo.
Nicolás Soto.
Carlos L. Chavarría.
Eriberto Chavarría.
Juan B. Mora.
Claudio Alfaro.
Carlos Padilla.
Homer Martínez.
Ricardo Meoño.

Guarda línea,
ABEL GUTIÉRREZ
Juez, Jorge Luis Solera.
La banda amenizará el acto.

CENTRO VERDAD

Hoy habrá reunión a la hora de costumbre.

Por qué no es usted suscriptor de nuestra Sección de obras en alquiler?

Pida inmediatamente nuestro Catálogo; se lo remitiremos a domicilio; él mejor que nosotros le explicará las ventajosas condiciones. Es la mejor oportunidad para leer obras del valor de tres colones por 15 CENTIMOS

Sucursal de la Lectura Barata

Apartado 439 - JAIME FORMO - Teléfono 664.
Avenida Central; entre la Relojería Siebe y la tienda «La Elegancia» - SAN JOSÉ -

Almacén-Tienda de Novedades

Avenida Central Este MAXO KEPFER Apartado de correo 696
(Antigua de Cuesta de Moras)

Tiene el gusto de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos, todo a precios módicos, como Abanicos, Cintas, Encajes, Joyería falsa, etc., Pasamanería, Puntos, Lanas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobretodos para señoras, Corbatas, Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase, Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plenamente satisfecho.

HIGUERILLA

Compramos en cualquier cantidad pagando los MEJORES PRECIOS

MORA & OLMO

Apartado 344 San José Teléfono 579
Oficina al lado Oeste del Parque Central

Tapa boca a Ulpiano y Co.

El diario del trust por medio de sus colaboradores Ulpiano, Fonseca y Ca. hace días viene publicando gacetillas muy dignas de su desprecio. De diferentes maneras ha querido hacer creer que los vales municipales no los acepta el público y nos señala tres casas (o tres personas) tales como la de Soto, París y Steinvorth en donde

no se reciben los vales. Para ponerles un candado en la boca a esos rabiosos reproducimos el siguiente suelto de «El Viajero» haciendo constar que los señores W. Steinvorth reciben los vales.

VALES MUNICIPALES

Recibimos sin reserva ni desconfianza los vales municipales, emitidos en el presente mes.

Puntarenas, noviembre de 1917.
José Chen Aray, Jacobo Sánchez, Manuel J. Grillo, Franco Wong, Julio Roquett, Rafael Ajoy & Co., Gil Con, Nicolás Sánchez Chan, por p. Steinvorth Hno., Arturo Schlayn; Héctor Esquivel, por la Empresa Eléctrica, J. E. Braddock, J. Arauz S., S. Saravia, José Chuny, Alejandro Garrido, Damián J. Rodríguez, Nicolás Lizano C., por José Bardés, Gilberto Sequeira.

La manifestación anterior, hecha por el alto comercio porteño, es una prueba evidente de la confianza que inspira los vales del municipio de Puntarenas. Además, en la Tesorería Municipal han obtenido vales para hacer circular los señores don Manuel Burgos, León Guerra, Pedro Alvarez, Fernando Magri y otros muchos que por el momento no recordamos y que seguramente habrían firmado la anterior manifestación si al buscarlos con ese objeto se les hubiera encontrado.

Tres mil colones en vales fué lo emitido por el municipio, de los cuales hay mil quinientos en circulación y el resto no ha circulado porque el señor Tesorero no ha podido firmarlos, ni el Inspector de rentas sellarlos y controlarlos.

Esa es la única contestación que podemos dar a la nota de «La Información» de 11 de los corrientes, por encargo del Municipio.

Ambos Mundos.

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus cliente

Antes

se trataban los resfriados, gripe, catarros, escalofríos, etc., sometiendo el enfermo al suplicio de tener que guardar cama envuelto en gruesas mantas, estando además condenado a tomar repugnantes medicamentos y sudoríficos para expulsar las substancias morbosas originadoras del mal.



En Los Adelantados Tiempos Actuales.

Con sólo tomar dos tabletas Bayer de Aspirina consigue V. el resultado apetecido, sin sufrir las incomodidades ni los riesgos del antiguo sistema de curar. Esto se debe a que la acción fisiológica de la Aspirina, reconocida ventajosamente por la profesión médica de ambos hemisferios, le devuelve a V. la salud perdida y el bienestar en un tiempo breve, en forma más agradable y de un modo más seguro y radical.





Unguento Al-Mentol de Davis



Para Inflammaciones dolorosas, lesiones, golpes y otras dolencias semejantes. Calma el dolor causado por las quemaduras, sarpullidos e irritaciones de la piel. Este Unguento es refrescante y curativo. Muestras gratis pueden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofensivo para la salud del niño.

De venta al por mayor en San José en las Boticas Francesa, Oriental y principal; en Puntarenas Farmacia Universal.

Santo Sepulcro

Se vende un Santo Sepulcro en buen estado, de la iglesia de Guadalupe. Puede verse en la casa de don Pilar Jiménez. Para pormenores de precio entenderse con el Mayordomo de Fábrica Sr. Canuto Blanco.

LA MARINA

En el Mercado. - Avenida Central

Almacén de abarrotes, granos, licores y provisiones de todo género. - QUESO - MANTEQUILLA
Ordenes a domicilio: Teléfono 584. - Depósito permanente del azúcar TINOCO

Precios los más bajos de plaza
EDUARDO CASTRO SABORIO

INSERCIÓN SOLICITADA

MI DEFENSA

Con este título ha circularado un folleto del Licenciado don Alejandro Castro Carrillo, en el cual el viejo administrador de Justicia vuelve por los fueros de su buen nombre jurídico puesto hoy en entredicho por la resolución de la Corte Suprema de Justicia al separarlo de su puesto de Juez del Carmen que por tan largos años ha desempeñado en varias ocasiones y lugares del país.

La forma tranquila y mesurada en que aparece el honorable anciano, revela desde luego al hombre puro que al través de dilatados servicios en los altares de la justicia, ha hecho de su espíritu un bien acrisolado tesoro y lo ha educado en esa virtud serena que tanto hace recordar las balanzas de farmacia cuyo fiel jamás debe dar otra cosa que exactitud matemática, impecable y pura.

Declaramos sin más rodeos que creemos en la justicia que asiste al señor Castro Carrillo y que no hemos podido comprender con claridad cuáles razones hayan hecho que la Corte Suprema de Justicia tome una resolución de radicalismo, sin antes haber oído defensa de parte del acusado Juez, a quien más que a cualquier hombre debe haber ofendido esa falta de consulta especial, ya que su larga carrera judicial le ha acostumbrado a respetar el derecho inalienable de defensa como principio de alta moral.

De la clara exposición hecha por el señor Castro Carrillo con referencia al asunto Bertheau (de donde se tomó pie para su destitución) se desprende la honradez de su procedimiento en el ruidoso proceso, ya que

a los dictados legales se ajusta sin falta a uno solo de los requisitos sustanciales que pudiera por su defecto modificar la finalidad jurídica.

Si en el asunto Bertheau no pudo la parte acusadora apersonarse culpa fué de su poca actividad, y como bien dice el Licenciado Castro Carrillo, fué la ley quien le cerró el camino; lo cual tampoco significa daño para la sociedad puesto que el representante de la vindicta pública estaba apersonado de hecho en el proceso, y Bertheau no quedaba a salvo de las responsabilidades que en el juicio podían sentarse.

Cómo ha podido suceder que el Alto Tribunal integrado por sabios juristas consulte tome una resolución contra el señor Castro Carrillo sin oírle de fensa de cargos?

Para nosotros que ignoramos si habrá otros antecedentes con justicia o sin ella para destituir al honorable juez, el hecho actual y su forma desusada es inexplicable.

Es de sentirse que al señor Castro Carrillo se le haya querido dislocar su línea recta trazada al través de veintiocho años; mas esto lo sentirán solamente aquellos que conocen, como nosotros, al honorable anciano. Pero lo que deben sentir todos los costarricenses y muy particularmente el Foro Nacional, es la pérdida de esa bella conquista de inamovilidad de los jueces que ha caído como la célebre inamovilidad de los maestros de escuela la que vivió de manera efímera en los artículos inseguros de un reglamento.

De "El Renacimiento"

El robo en la casa del Sr. Borrás

La inocencia de un obrero inglés detenido provisionalmente.

En una de nuestras ediciones últimas hablamos de un robo que se efectuó en casa de don Miguel Borrás y del registro que con tal motivo se verificó en la vecindad.

También se hicieron en esa ocasión detenciones, entre ellas la de un estimable obrero inglés, el que horas después fué puesto en libertad por no haber en absoluto mérito para su procesamiento, toda vez que le abonaban su inocencia en este asunto y el haber residido en este país 27 años, donde ha vivido siempre consagrado al trabajo, respetando las leyes y sin que nadie haya tenido que reprochar nada en su conducta, contando más bien con muy excelentes recomendaciones. El dicho de que una candela que se halló en su poder era la misma que estaba en casa de Borrás es absurdo del todo, pues la candela se encontró después en el patio de la misma residencia de la familia de Borrás, mientras que la candela que se pretendía confundir con aquella, aún está en poder del citado obrero, por devolución que le hizo la policía y es muy diferente a la otra.

Hacemos esta aclaración en obsequio de la verdad, y con el fin de que no sufra mengua la reputación de un honrado obrero.

AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

PERDIOSEME de la Sabana, estando gordo y recientemente encasquillado un caballo blanco algo mosqueado, regular tamaño, fino, viejo, crin y cola blanca, regular sin recortar, rodillas ambas manos cicatrizadas de reciente caída, con marca parecida a () (nalgas izquierda). Pago noticias en «La Campana». **Francisco Ruin**

CAFETERA ELECTRICA Se desea alquilar una ¿Quién la tiene? ¿Cuánto pide? Háblenos aquí.

CHUNCHES DE AUTOS Me quedan algunos. Pregunte en *El Cometa*.

JULIO SAENZ GUTIERREZ Abogado y Notario ha trasladado su bufete 50 varas al Oeste del Hotel Francés, contiguo al consultorio del Dr. Calderón.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busquela en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez Garcia.

APARTADO 233 TELEFONO 214 Muy pronto Breva de la mejor calidad. San José.

CORAZONES DE JESUS. Acabamos de recibir y ofrecemos de varios precios.—Ismael Herrera & Hno.

CLINICA QUIRURGICO DENTAL de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S.: Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzadas etc. Precios reducidos.—Trabajos garantizados. Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste,—para abajo de la Iglesia del Carmen.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias. **MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN.** Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 370.

LA POUPEE

Establecimiento de abarrotes y licores, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.

Permanente surtido de víveres frescos y de primera calidad.—Cantina bien atendida.—Actividad y buen trato en el despacho.—Garantía en la pesa.

—BILLAR—

INFORMACION DIARIA

Santoral

DIA 16 Viernes.—Santos Rufino, Marco y Valerio, mártires, y San Edmundo, Obispo y confesor.—La Misa y Oficio divino son de Santa Gertrudis, con rito doble y color blanco.—Hoy se hace la conmemoración de los Santos Rufino, Rufiniano, Estratón, Artemidoro y Severo, naturales de Andalucía. Padecieron martirio en la persecución de Diocleciano, por su constancia en la fe de Jesucristo, ni por amenazas ni promesas abandonaron. Los primeros fueron degollados, murió colgado en un leño Estratón, y los dos últimos perecieron en el fuego, consiguiendo todos por estos medios, la palma del martirio hacia el año 300.

Movimiento diario

DEFUNCIONES

José López, 40 años, Bca. Rafaele Salazar, San José.

PASAPORTES

Héctor Rivas, 21 años, para el Salvador. Williams H. Miles, 25 años, para Panamá. Raúl Vargas C., 26 años, para Estados Unidos.

NACIMIENTOS

Ramona, de José Bolaños Quesada y Ernestina Cedeño E. Rafaele, de Matías Salazar Chaves y Ester Alvarez Echandi.

Carmen, de Juan R. Segura Herreta y Ester Solano Acosta. María de Marcial Peralta A. y Ester Mora M. Flora, de Regina Navarro Arias. Hernán, de Florentino Martínez C. e Isabel Jiménez R. Inominado, de José García G. y María Mora M.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Tiberio Barrantes, San José. Ramón Barrantes, San José. Josefina Rojas, San José. Joaquina Guerrero, San José. Antonio Alvarez, San José. Lidia Soto, Alajuela. Wenceslao Diaz, Juan Vilas. Nicolás Sanabria, Tres Ríos. Josefina Cubero, La Uruca. Zoila Torres, San Sebastián.

SALIDAS

Ramón García, San José. Urbano Linares, San José. José Salazar, San José. María Sibaja, San José. Evadillo Aguilar, San José. María Piedra, San José. Teófilo Sánchez, San José. Emilio Muñoz, San José. John R. Corcorán, San José. Edwin Solano, San José. Ananías Echeverría, San José. Máximo Castro, Estrada. Tiburcio Montiel, Cascajal. Estebán Cabezas, Tilarán. José Montiel, San Pedro. Paulina Bermúdez, Guápiles. Ana Benavides, Heredia. Isolina Bermúdez, Tarrazú. Antonio López, Lagartos. Elodia Ramírez, Alajuela.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

PONCHE NACIONAL

El único Ponche premiado con MEDALLA DE PLATA Reconstituyente recomendado por notables médicos de la capital Docenas de botellas @ 12-00 Ordenes detrás de La Merced a CARLOS MANUEL SALAZAR.

“LA ZARAGOZANA”

elaborados en San Ramón por Juan Rafael Mora R. AGENCIA EN SAN JOSE: “LA POUPEE”... ELÍAS VARGAS M.

La Valenciana

DE

Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo Compre aquí el calzado para sus niños. TELEFONO 280 APARTADO 403

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra. Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas: SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus

GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS

RICHMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA. Se atienden órdenes de los pueblos.

Dr. Joaquín Berrocal

Médico - Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Botica Nueva de San José.

Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. En la Botica Principal, de 1 a 3 p. m.

TELEFONO 224

Nueva Funeraria Griega

Tiene servicios para todos los gustos y bolsillos. Precios que no admiten competencia. Me hago cargo del servicio completo de funerales y entierro; servicio a toda hora, día y noche. Visítenos y economizará su dinero. Local, pieza No. 8 mercado.

Fernando Padilla

Grecia, octubre de 1917.

TIP. DE SAN JOSE

YA SE TRASLADO

la Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

al magnífico edificio que ha construido para sus negocios, en la Avenida Central, al Este, frente al Banco Anglo, y DONDE SEHA INSTALADO, junto con sus talleres de Imprenta, Encuadernación, Fábricas de Sellos de Hule y Marcos para Cuadros. Tome nota nuestra estimable clientela y el público en general y no se olvide que es FRENTE al Banco Anglo.

Lic. Alejandro Castro Carrillo

Abogado y Notario

OFICINA: La del Lic. don Isidro Marín Calderón, frente al Palacio de Justicia

Calle Central lado sur San José Costa Rica

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

de JOSE AVILES (a) VALBUENA

GRAN BARATILLO DE CARTAGO

EMPRESA POLINI

150 varas al sur del Mercado. - Ordenes día y noche

Teléfono 14

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristiani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr-hijos